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县域内市民储存脐血意识增强

两两成成孕孕产产妇妇会会选选择择捐捐献献脐脐带带血血

本报记者 杨擎

近日，记者在电视台相关负责
人处了解到，一年一度的济阳春晚
及第二届少儿春晚正在紧张筹备
中。据悉，今年的两台春晚分别将于
腊月十七、腊月二十录制，节目质量
进一步提升，将为济阳县市民送上
一场丰富的视觉盛宴。

春晚节目基本确定

少儿春晚正在海选

据了解，本届春晚以“和谐中
国，幸福济阳”为主题，自10月下旬
开始筹备至今，已基本确定了2016

年春晚的节目，目前，第二届少儿春
晚正在进行海选。

“今年的两台春晚均由龙港清
华园冠名。”相关负责人说，龙港清
华园为两台春晚赞助费用30万元，
解决了晚会的资金问题。

据悉，腊月十七将进行少儿春
晚录制，腊月二十将进行2016年济
阳春晚录制。本次春晚经过多人精
心策划，力争为全县市民奉上一道
精美的春节文化大餐。

“在节目准备方面，我们一直坚
持把歌舞类、语言类、曲艺类、杂技魔
术表演等多种艺术形式融入晚会当
中，让整台晚会丰富多彩起来。”该负
责人说，与往年不同的是策划者今年
非常注重挖掘济阳人文，在节目中凸
显济阳元素，展现济阳风采。

“在提升节目整体质量，让市民
感受精彩节目的同时，又要贴近市
民。”该负责人说，既要“高大上”又
要“接地气”是今年春晚策划者追求
的目标。

据悉，省杂技团演员及著名魔
术师张云峰等将亮相济阳春晚，同
时，济阳县“草根明星”高文娟、赵相
辉等也将登台献艺。此外，今年还将
把济阳籍外地主持人请回家乡主持
晚会，让他们畅谈家乡变化。

140余节目入围决赛

节目质量大幅提升

首届少儿春晚备受济阳县市民
欢迎，为给更多孩子搭建展示自我
的平台，活跃春节节日氛围，第二届
少儿春晚正在紧张的海选中。

“为提升节目质量，我们扩大了
海选范围，从12月初九深入到各镇

（街道）幼儿园、中小学进行海选。”
该负责人说，目前，已有140余个节
目进入到决赛，待各镇（街道）全部
海选完毕后，还将对节目进行多轮
严格筛选。

该负责人表示：“孩子们报名十
分踊跃，海选过程中精彩频现。”

据了解，仁风镇中学及中心小
学专门聘请了鼓子秧歌非遗传继承
人对孩子们的表演进行指导，两个
学校的表演都十分精彩，全部晋级。

琵琶表演者李晓寒因错过了城
区海选，在母亲陪同下特意到孙耿
参加了比赛，其演奏水平获得了评
委老师的一致认可。

“希望孩子能够顺利通过海选，
在少儿春晚的舞台上一展风采，在
孩子的成长日记中添加浓墨重彩的
一笔。”李晓寒的母亲表示。

本报12月24日讯（记者
张健 通讯员 魏发家 姚福
杰） 17日上午，济阳县国税局

召开党风廉政建设暨民主评议
工作会议，县纪委副书记李勇
等一行3人参加会议，进行了现
场督导。

济阳县局党组书记、局
长 王 茂 明 代 表 党 组 汇 报 了
2015年党风廉政建设工作及
个人述责述廉情况，其他班
子成员、纪检组长分别做了

述职述廉报告。随后，该局全
体干部职工对领导班子党风
廉政建设情况进行了现场投
票测评。

李勇副书记充分肯定了县
局的党风廉政建设工作，并提
出三点要求：要严明党的纪律，
做立场坚定、令行禁止的先锋。
要持续改进作风，做以身作则、

立言立行的典范。要深化反腐
倡廉，做为政清廉、秉公用权的
标杆。

这次会议的召开，对进
一步增强全体国税干部职工
的廉政意识，不断改进党风
政风行风，推动国税事业又
好又快发展，必将起到重要
的促进作用。

济阳春晚将于
腊月二十录制
第二届少儿春晚腊月十七录制

县县国国税税局局召召开开党党风风廉廉政政建建设设工工作作会会

近日，家住济阳县城
区的市民杨女士临近生
产，给本报“有事您说”栏
目打来电话咨询有关储
存脐带血的问题。记者调
查了解到，县域内市民储
存脐带血的意识不断增
强，20%左右的孕产妇会
选择捐献脐带血。

本报记者 杨擎

近日，记者随机采访了济
阳县内不同年龄段的20名孕产
妇，她们大部分表示，在条件允
许的情况下会为孩子储存脐带
血。“近几年，无论在电视还是
网络上，总能听到白血病患者、
淋巴癌患者等寻找配型血液的
呼声，感觉他们很无助却又无
能为力。”市民杨女士说，如果
当年储存了脐带血，可能就不
用等待配型了，直接就可以进
行手术。

“我肯定会给孩子储存脐
带血，虽说都希望孩子健康成
长，但防患于未然也是十分
必要的。”杨女士说，随着二
孩政策放开，自己会要两个
孩子，至少会为一个孩子储
存脐带血，另一个可能选择捐
献出去。

走访中，记者发现，“80后”
和“90后”的年轻一代选择储存
脐带血的意识更为果断。“我认
为给孩子储存脐带血是应该

的，这份血不仅能在紧急情况
下给孩子自身用，也能用于为
家人做配型。”“90后”市民尹先
生说，一个孩子一生只能储存
一次脐带血，储存一次血或许
可能换回孩子第二次生命。

“虽然我不知道为孩子储
存脐带血需要多少费用，但即
使这种技术十分昂贵，我也会
选择储存。”市民李先生说，随
着空气污染、各种辐射等越来
越多，血液类疾病的发病率也

越来越高，为孩子储存脐带血，
等于给孩子上了一份保险，做
父母的也会比较安心。

近日，记者来到济阳县人
民医院，见到了山东省脐血库
济阳地区相关负责人冯书敬。

“每个产妇生产前，我们会对其
做储存脐血的知识讲解，增强
她们储存脐血的意识。”冯书敬
说，随着脐血知识的普及，济阳
县市民储存脐血的意识已越来
越强。

“此外，值得一提的是，目
前选择捐献脐带血的市民比例
已达到20%左右。”冯书敬说，
不少产妇表示希望这份脐带血
能拯救更多生命。

随后，记者在产房见到了
几名捐献脐带血的产妇。“我
是第二次生产，第一次生产
时已为孩子储存了一次脐带
血，所以我把这份脐血捐献
出来。”产妇卢女士说，这份
脐血如果不捐献出来，也是废

弃不用的，还不如让它发挥应
有的价值。

“我本想为孩子储存这份
脐血，但由于经济原因，在与家
人商量下决定将这份血捐献出
来。”产妇王女士说，如果孩子
健健康康的，那这份脐血有可
能拯救别人的生命，万一孩子
有什么不测，说不定还能找到
这份脐血，拯救孩子的生命。

据悉，储存脐血是十分必
要也是十分有意义的，目前，济

阳县域内已有两例脐血配型的
案例。“垛石镇一村民的儿子不
幸患上恶性淋巴瘤，当时患者
病情相对稳定，没有到紧急
换血的情况。”冯书敬说，工
作人员建议该村民再生一个
孩子，用第二个孩子的脐带
血为大儿子做配型。在工作
人员的帮助下，该村民第二
个孩子顺利出生并与大儿子
血液配型成功，换回了大儿子
的生命。

“回河镇‘济阳好姐姐’怀
有身孕时也曾咨询过我们，希
望用孩子的脐带血为妹妹做配
型，工作人员也十分支持。”冯
书敬说，由于妹妹病情较为严
重，等不到孩子月份再大些取
到脐带血，姐姐只能将孩子引
产，自己为妹妹做配型。如果妹
妹病情稳定，姐姐的孩子就能
够顺利出生并拯救妹妹的生
命，因此这件事还是比较可惜
的。

选择储存脐带血年轻产妇更果断

济阳已有两例脐血配型案例

储存脐血20年费用不到2万元

“脐带血是胎儿娩出、脐带
结扎并离断后残留在胎盘和脐
带中的血液，通常是废弃不用
的。”冯书敬说，虽然每个婴儿
脐带中只有少量的血，但这些
血液中含有大量的干细胞，是
成体干细胞的主要来源之一。

据了解，与骨髓干细胞和
外周血干细胞相比，新生儿脐
带血干细胞的异体排斥反应
小，免疫原性低，再生能力和速
度是前者的10—20倍。因此，脐

带血已成为造血干细胞的重要
来源。

“脐带血只能在新生儿出
生后的短短几分钟内采集，是
宝宝一生只有一次的机会。”冯
书敬说，脐带血干细胞可以治
愈白血病、免疫系统方面的
疾病等 ,近年来，还有许多用
于再生医疗的案例，例如治
疗脑损伤、脑瘫、1型糖尿病等，
以及作为治疗多种癌症的辅助
手段。

冯书敬说：“储存下来的脐
带血可以保障孩子和家人的健
康，如果孩子本身需要干细胞
移植，那么脐带血中的干细胞
是100%配型相合的，同是，与
父母有50%的配型相合率，与
兄弟姐妹有25%的配型相合
率。”

医学研究与临床实践证
明，长期保存的细胞仍具有活
性，相关研究证明，脐带血造血
干细胞在保存20年后用于移植

仍具活性。因此，在理论上，脐
带 血 造 血 干 细 胞 可 以 在 -
196℃深低温状态下永久储存。

“目前，储存脐带血20年总
费用仅需要17980元，相当于一
天仅需要2元钱不到。”冯书敬
说，经济条件一般的家庭可以
选择分几次将费用付清。同时，
目前血库中的血源缺口仍然很
大，希望选择不储存脐带血的
市民能够将脐带血捐献出来，
拯救更多人的生命。

血库工作人员正在封
存脐带血。 血库供图

第二届少儿春晚正在紧张海选
中。 本报记者 杨擎 摄
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